
Nous sommes ravis d'offrir aux habitants de Ponteilla-Nyls un nouveau

service de mobilité fiable, pratique et durable. Profitez des vélos

électriques pour galoper avec vos amis, votre famille ou en couple ! 

Téléchargez l'application Pony : Entrez le code promo

HELLOPERPIGNAN et profitez de votre premier trajet offert.

Stationnez-vous sur l'une des stations dédiées ou au niveau des arceaux

vélos ! Les vélos ont un siège passager idéal pour explorer la ville à deux ! 

De nombreuses communes de la métropole vont pouvoir bénéficier de ce

service. 

Les vélos Pony se trouvent :

Place de la Poste

Parc de la Mairie

Arrêt de bus à Nyls

Soucieux de l’environnement et du bien-être de ses habitants, Ponteilla-

Nyls propose une alternative à la voiture personnelle en adoptant cette

nouvelle solution de transport partagé.

Voici venu le printemps “arrosé” mais pour autant le Préfet

nous rappelle les restrictions maintenues et tout

particulièrement dans les Aspres secteur très impacté au

niveau des nappes phréatiques.

Les principales annonces de ce bulletin sont l’installation de la

boite à lire de Nyls tant attendue, des vélos Pony pour une

mobilité douce, le plan de prévention du risque inondation

présenté par les services de l’État et bien d’autres nouvelles. 

Je tiens à souligner comme vous pouvez le constater que

désormais les titres de ce document seront systématiquement

en français et catalan et nous en sommes fiers.

Une réflexion sera également menée pour la signalisation de

certains bâtiments communaux en catalan.

Je vous invite via notre site et/ou réseaux sociaux à découvrir

le programme riche des animations à venir.

Je vous convie à participer activement à ces moments de

convivialité pour renforcer nos liens et faire de notre

commune un lieu encore plus agréable.

Bien chaleureusement.

Votre Maire

Franck DADIES
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Chers administrés, 

Le Syndicat intercommunal pour la
promotion des langues occitane et
catalane s’est réuni à Ponteilla ! 
M. le Maire, Franck Dadies, a accueilli avec plaisir le SIOCCAT et s’est vu

remettre à cette occasion la plaque en catalan pour l’hôtel de ville

"Ajuntament" mais aussi des pitets (bavoirs) "Sóc un nin / Sóc una nina"  à

remettre à chaque naissance  avec un livret comprenant comptines,

berceuses et chansonnettes en català. 

Monsieur le Maire s’est engagé, de son côté, à mettre en œuvre des actions

concrètes pour la promotion de la langue dans le bulletin municipal par

exemple.

L’olivier de la paix est arrivé !
La Municipalité a voté en Conseil Municipal la dénomination du

nouveau giratoire route de Canohès : ROND-POINT DE LA PAIX, à

la suite de la demande de la section Animation de la Vie Sociale du

foyer rural et plus particulièrement d'une de ses administratrices

Chantal, organisatrice de la fête de la Paix. 

Les vélos à assistance électrique en
libre-service Pony débarquent à
Ponteilla-Nyls

Cet olivier qui vient d'être planté

sur ce rond-point de la Paix sera

celui des habitants. Tel un

véritable symbole, qu'il permette

à chacun de rêver d' UN MONDE

EN PAIX!

PARAULA DEL BATLLEPARAULA DEL BATLLE

Lors de cette fête rassemblant des

artistes et présentant des chants

et musiques du monde entier, le

public a participé très largement

à une cagnotte dont l'objectif

annoncé était l'achat d'un olivier.



ENFANCE JEUNESSE - INFANCIA JOVENTUTENFANCE JEUNESSE - INFANCIA JOVENTUT

Retour sur les vacances d’hiver

Accueil de loisirs Maternelle, Primaire et Passerelle Espace Ados

ECOPOUSSE : Sensibilisation des enfants à l’écologie
Le programme pédagogique ECOPOUSSE, créé par Eco CO2 et soutenu par le SYDEEL66, vise à

sensibiliser les enfants de 3 à 11 ans aux économies d’eau et d’énergie. La commune de Ponteilla-Nyls

a intégré ce dispositif dans ses écoles maternelle et élémentaire.

À l’école maternelle Gaudi, deux classes ont découvert l’énergie sous ses différentes formes (lumière,

chaleur, mouvement…). 

Grâce à des ateliers ludiques, ils ont appris à différencier les objets nécessitant de l’électricité et

commencé à réfléchir aux économies possibles.

À l’école élémentaire de l’Oncle Jules, les élèves ont exploré la différence entre énergies fossiles et

renouvelables, ainsi que les conséquences de la pollution (réchauffement climatique, fonte des

glaces…). Un dessin animé et un texte à trous leur ont permis d’identifier les bons gestes à adopter.

Espérons que ces enfants deviennent de véritables ambassadeurs de la lutte contre le gaspillage !

A l'occasion de la première réunion annuelle

du Conseil Communal des Enfants et des

Jeunes, M. le Maire, Franck Dadies, a eu le

plaisir de remettre un présent à chacun des

membres afin de les remercier pour leur

implication.

Cadeau au CCEJ La sécurité est l'affaire de tous !
Depuis le mois de mars, c'est le top départ pour le cycle de

prévention routière, destiné aux élèves de CP, CE1, CE2, CM1 et

CM2 !

Au programme : La découverte des panneaux de signalisation,

des exercices pratiques pour traverser la rue en toute sécurité,

des mises en situation grâce à l'intervention de la police

municipale et des activités ludiques et pédagogiques proposées

par notre équipe d'animation pour apprendre en s'amusant

Objectifs : Développer des réflexes de sécurité dès le plus jeune

âge, prévenir les accidents grâce à une meilleure connaissance

des règles et encourager l'autonomie des enfants dans leurs

déplacements. Ensemble, assurons la sécurité de nos enfants !

C'est avec plaisir que l'équipe éducative et les enfants ont accueilli les bénévoles de la

section Animation de la Vie Sociale du foyer rural pour une belle journée de partage.

Les habitants impliqués dans cette section ont proposé : Atelier poterie, maquillage,

masques,  dessins magiques, complétés par le "Rural Sport Géant" , jeu conçu par le

comité départemental du sport en milieu rural.

Les activités tout comme le repas partagé au restaurant scolaire ont été source de

nombreux échanges et fou-rires , avec des discussions sur les loisirs d'autrefois :

vélo, cueillettes d’asperges sauvages, constructions de cabanes, imagination

débordante...

Les enfants ont pu remettre un cadeau à chacun des bénévoles au moment du goûter.

Gageons que chacun gardera un excellent souvenir de cette belle initiative

intergénérationnelle, qui sera reconduite lors des prochaines vacances ! 

Merci à la section Animation de la Vie Sociale du foyer rural.

Une journée intergénérationnelle à l'accueil de loisirs ! 



Expo des artistes locaux

Commémoration Commando Jaubert
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Carnaval de Nyls

M. le Maire, les adjoints et les Conseillers Municipaux ont été enchantés de ce grand moment

de partage avec les habitants de Ponteilla-Nyls.

Plus importante encore que l’année dernière, votre présence avoisinant les 400 personnes

prouve votre intérêt à l’action publique et nous vous en sommes reconnaissants.

Ce moment fut l’occasion de rappeler la situation financière de début de mandat, de faire un

bref retour sur la période 2020/2023, le bilan de 2024 et de vous présenter les projets pour

l’année à venir et ce, sans augmentation du taux de fiscalité locale !

Le discours a été précédé d’une vidéo reprenant les réalisations de 2024 et suivi de plans,

photos et vidéos sur les projets 2025 avec en particulier le réservoir d’eau, le supermarché et la

réhabilitation du Square “Guy Malé”. (Vidéo du discours à retrouver sur notre Facebook)

M. le Maire a présenté, avec quelques chiffres clés la situation financière, saine et stable,

obtenue par une gestion rigoureuse, ce qui permet d’envisager 2025 comme une année de

consolidation dans une vision claire et transparente.

Merci à toutes celles et ceux qui ont contribué à la réussite de cette soirée. M. le Maire a

terminé par : « Ensemble continuons à faire avancer notre commune, construisons l’avenir de

Ponteilla-Nyls ! » - « Être Maire, c’est le bonheur d’agir pour vous ! » 

 Cérémonie des vœux  2025

Contrôles par la Police Municipale et signalisation routière
A la demande de M. le Maire, Franck Dadies, les agents de police municipale

ont effectué des contrôles pour s’assurer du respect des sens interdits sur la

commune. Cette opération s'est tenue Avenue Nelson Mandela. Dans la

continuité de son action autour d'un renforcement de la sécurité routière, la

municipalité a procédé, via ses services techniques au tracé de flèches sur

différents axes, rappelant aux riverains les sens uniques en place.

D'autres contrôles auront lieu régulièrement sur cet axe mais aussi sur

d'autres points de la commune.

SÉCURITÉ ROUTIÈRE - SEGURETATSÉCURITÉ ROUTIÈRE - SEGURETAT

Signature de la convention territoriale globale avec la Caisse d'Allocations Familiales 
Les services de notre commune ont travaillé ce dossier qui a amené à une réflexion

globale enfance jeunesse et animation de la vie sociale sur les quatre années à venir

permettant une contractualisation avec la Caisse d'Allocations Familiales.

Les projets et les services proposés aux familles pourront, dans cette perspective de

territoire, être menés en commun avec nos voisins de Llupia, avec qui, ce document a été

longuement travaillé.

Signature par M. Le Maire, Franck Dadies, M. Roger Rigall, Maire de Llupia en présence

de Jérôme Capdevielle, Président du conseil d’administration de la CAF, et de son

directeur, Pierre-Marc Boistard.

Colis gourmands aux séniors 
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Lutte contre les chenilles processionnaires
L’hiver n’est pas encore terminé mais déjà l’œil averti a repéré quelques nids de chenilles

processionnaires dans les pins de notre commune.

Des collerettes entourant le tronc des pins sont posées par les agents techniques des espaces verts.

Ces pièges permettront de capturer les chenilles qui descendent le long du tronc en procession

pour aller se réfugier dans la terre afin d’effectuer leur nymphose. Elles seront canalisées vers le sac

de collecte contenant de la terre. Ainsi piégées, elles ne pourront pas continuer leur cycle de

développement en dehors du piège.

Les hommes et les animaux domestiques seront alors protégés des graves allergies et nécroses liées

au contact des poils urticants des chenilles processionnaires.

A savoir aussi : les oiseaux (tels que les mésanges ou les huppes fasciées) sont friands de ces

chenilles. Les accueillir et les protéger est un autre moyen de se débarrasser de ces indésirables ! De

nombreux arbres de la commune sont équipés de nichoirs qui leur sont destinés.

Vous avez certainement vu les agents des espaces verts œuvrer dans la commune pour installer, à la bonne

saison, les plants fournis par la Pépinière Départementale.

Les espaces de terre en bordure de la route de Nyls ont été garnis d’arbustes d’essences diversifiées

permettant, par la suite, d’avoir une haie colorée et parfumée.

Les agents ont travaillé dans les règles de l’art : préparation du sol, amendement, creusement de belles

fosses de plantation et paillage pour éviter l’évaporation et limiter les arrosages.

Le problème de l’eau se pose toujours dans notre département et la municipalité en est bien consciente et

inquiète. Mais celui-ci ne doit pas empêcher les plantations nouvelles, qui certes, ont besoin d’un

minimum d’eau pour se développer, mais qui permettent la continuité du cycle de l’eau dans le futur.

Dans cet objectif, le Département encourage et aide les communes à poursuivre les plantations et poursuit

son effort d’adaptation de la palette de plants et essences produites en privilégiant les espèces locales

adaptées à notre climat et peu exigeantes en arrosage.

Les espaces verts de la commune se préparent pour le printemps ! 

Une boite à lire à Nyls
Comme promis, les services

techniques de la Municipalité et

tout particulièrement, Jean-

Christophe et Sébastien,  ont

réalisé une deuxième boite à livres

qui a été installée sur Nyls,  à côté

de l'arrêt de bus et mise à

disposition des Nylencs (ques).

Le concept, qui a fait ses preuves à

Ponteilla, permet de prendre ou

échanger des livres  selon ses goûts

et ses envies.

L’espace Simone Ali a été équipé par la

commune d’une nouvelle armoire

réfrigérée de type industriel d’une

contenance utile de 840 litres en

remplacement de l’ancienne qui avait

rendu l’âme.

Il n’y a désormais plus de problème

pour conserver les denrées

alimentaires, même en grande

quantité, destinées aux manifestations

communales ou associatives.

Renouvellement de l'armoire
réfrigérée de l'Espace Ali 

Cet aménagement manquait lors de chaque rencontre sportive mais aussi lors des festivités

organisées au stade municipal. Désormais, ce lieu est équipé de toilettes mixtes accessibles aux

personnes à mobilité réduite ainsi que d'urinoirs. Pour mémoire, auparavant les spectateurs

devaient demander la clé pour accéder aux toilettes des vestiaires.

Cet investissement contribue donc à une meilleure image du stade ainsi qu’au confort et au

bien-être des visiteurs et surtout des usagers.

Des sanitaires publics au stade municipal 

Une réunion publique s'est tenue en Mairie avec les services de l'Etat, DDTM, et le cabinet,

CEREG, sur le thème du PPRI (Plan de Prévention des Risques d'Inondation) de notre commune.

Les objectifs du PPRI sont le contrôle du développement urbain en zone inondable afin de ne pas

augmenter l'exposition au risque et de réduire la vulnérabilité de l'existant.

Ce document, fruit d'un long travail en amont et de nombreuses réunions, est consultable en

mairie sur le site de l'État (https://www.pyrenees-orientales.gouv.fr/Actions-de-l-

Etat/Environnement-eau-risques-naturels-et-technologiques)

Plan de prévention des risques d’inondation



C’est avec plaisir que Raymond BASTIT, responsable des services techniques, et Marie-

Hélène CASTELL, adjointe à l’environnement et à la communication , ont reçu 2

collégiennes du collège de Thuir, résidant sur la commune, pour les assister dans la

réponse d’un questionnaire réalisé par leur professeur de SVT. 

Les actions communales en faveur de la Biodiversité leur ont été explicitées et les

acteurs partenaires de la Municipalité n’ont pas été oubliés.

Pour n’en citer que quelques-unes, le sentier d’interprétation de la faune et de la flore  

créé par les élèves de l’école de l’oncle Jules, l’association locale ECO-NATURE66,

l’association INITIATION A LA FORET et la collaboration de la Municipalité, les

plantations de haies et la végétalisation de nos deux villages, l’adhésion à la charte       

« Engagé pour le végétal » pour la protection des arbres existants, de la faune et de la

flore, des animations d’informations pour connaître et favoriser la biodiversité (ex :

lutter contre les frelons asiatiques…), l’abandon des pesticides et herbicides dans les

programmes Zéro-phyto et Terre Saine, sans oublier la station de phyto-épuration

située à Nyls…

La Commune, forte de son engagement pour cette biodiversité si menacée, ne saurait

qu’encourager les générations nouvelles à protéger le vivant sous toutes ses formes.

Accueil de collégiennes et biodiversité

Quoi de neuf du côté des composteurs collectifs ?
Une petite visite des composteurs collectifs en compagnie du maître composteur de

Perpignan Méditerranée Métropole a permis de relever quelques anomalies. 

Parmi celles-ci, notons la présence de quelques sacs indésirables même si dits

biodégradables, de quelques os risquant d’attirer des rongeurs dans les bacs, de déchets

verts non broyés, d’œufs entiers non consommés… 

L’apport de coquilles d’œufs écrasées dans les mains est tout à fait conseillé mais pas

celui d’œufs entiers qui occasionnent des odeurs nauséabondes pour les autres

utilisateurs : ils périssent au contact des autres déchets, la coquille humidifiée laissant

passer toutes les bactéries…C’est la raison pour laquelle, on ne doit pas laver la coquille

des œufs pour les conserver correctement.

Un bon compost ne doit pas sentir ni attirer de moucherons. C’est pour cela qu’un bac à

matières sèches accompagne chaque composteur. L’utilisateur prendra soin d’alterner

également une couche humide et une couche sèche.

Mises à part ces quelques erreurs, on ne peut qu’être satisfait et fier de l’engagement des

habitants de la commune et encourager chacun à adhérer à ce processus de tri.

L’élimination des déchets compostables dans les poubelles d’ordures ménagères a en

effet contribué à la diminution des tonnages collectés par Perpignan Méditerranée

Métropole et par là même à faire baisser le coût de la collecte des déchets communaux.

Dans une période où tout augmente, félicitons-nous de ce constat !

Urgence : Protéger les abeilles
Les abeilles sont menacées par le frelon asiatique et la sécheresse. Sans

elles, plus de pollinisation, donc moins de nourriture pour l’homme.

Deux désinsectiseurs de l’USAR (Union Syndicale Apicole du Roussillon)

ont sensibilisé élus et habitants aux dangers représentés par le frelon

asiatique ou VESPA VELUTINA.

Ils ont répondu aux nombreuses questions et ont expliqué le cycle de

développement de l'insecte par le biais d'un diaporama montrant des nids

primaires de la taille d’une balle de tennis et des nids secondaires pouvant

atteindre 30 à 40 cm de circonférence.

Lutte et prévention : le piégeage des reines futures fondatrices de mi-

février à fin avril est très important, une colonie pouvant regrouper par la

suite jusqu’à 2000 individus adultes. Sachant qu’un seul frelon asiatique

consomme le thorax de 50 à 70 abeilles par jour, il aura donc consommé,

en fin de vie, 8 à 10kg d’insectes. Attention : ces pièges n'étant pas sélectifs,

ils ne doivent pas être posés en permanence durant tout l’été.

Chaque nid aperçu doit être signalé et détruit, merci de contacter la

mairie.



Des Ponteillanais au concours départemental de taille de la vigne 

Interview sur le salon de l’agriculture
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M. le Maire, Franck Dadies, a été interviewé  et a participé à une table ronde lors du

salon de l'agriculture 2025 sur la thématique de l'agrivoltaïsme.

Vaste sujet entre pérennisation de l'activité agricole  et acceptabilité des riverains !  Le

baromètre de l'agrivoltaïsme dévoilé par l'IPSOS amène des éléments de réflexion  

avec, comme opportunité, l'enjeu crucial de l'eau dans notre département et comme

freins au développement l’aspect paysager, l’artificialisation des terres et les projets

alibis.

Les témoignages d'agriculteurs catalans, dont un est installé sur Ponteilla, ont pu

éclairer  sur les raisons de leur choix et de leurs projets en cours.

« Un agrivoltaïsme raisonné et soutenable peut être une des solutions face au

changement climatique »  a souligné le Député, Pascal Le Camp.

La visite du salon fut également l'occasion de passer par le stand du pays catalan, de

déguster la cargolade, d'apprécier la présence des produits Sibio dont un jus de fruit et

une confiture de Ponteilla, de croiser Miss France Agricole... Tout simplement de

soutenir le monde agricole.

Les Ponteillanais n'ont pas démérité lors de la 52ème édition du concours de taille de la vigne organisée à Saint Jean Lasseille par les Foyers

Ruraux du Roussillon.

C'est avec plaisir que M. le Maire, Franck Dadies, les a encouragés et a remis le 1er prix Master à François Ferreiro.

La présence de France 3 et TF1 aura mis en lumière le savoir-faire de ces amoureux de la terre ; tout comme les interviews de la web radio

Take it..

INFOSINFOS

M. le Maire, Franck Dadies, et l'équipe municipale ont nommé lors du

Conseil Municipal du 16 septembre 2024, le nouveau giratoire Route de

Nyls : Rond-point des déportés.

La municipalité souhaite donc y apposer une stèle en mémoire aux

victimes et héros de la déportation de Ponteilla-Nyls. En lien avec les

familles et les associations patriotiques, nous avons listé un certain

nombre de nos déportés.

Nous lançons un appel auprès de la population en lui demandant de

bien vouloir se rapprocher de nos services pour qu'aucun de nos héros

de la déportation ne soit oublié et ce, avant le jeudi 10 avril 2025, dans

le but de graver leurs noms sur la stèle.

Contact : Mme DELMAS Marion

communication@mairie-ponteilla-nyls.fr - 04 68 53 06 70

Appel aux familles de déportés

https://www.facebook.com/France3Occitanie?__cft__[0]=AZW8PP9T6mABFJXrAzlNeCEUIUoGOp3QKUA6R5wp9hbt4AFW7eddAXp389BVsmDtGsmthZzf2wG1W3Cnih45xjym5jJtAmbXXwWJ_Aose7goOE7XrTWGC4TOmtjOF0oVzEyfLBf_MTPfvBFSHt7BQZj0jZwi-rjkMaDaviaZP2tSsiFCaxZ0qZ6cYIjBDZlQCBg&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/TF1?__cft__[0]=AZW8PP9T6mABFJXrAzlNeCEUIUoGOp3QKUA6R5wp9hbt4AFW7eddAXp389BVsmDtGsmthZzf2wG1W3Cnih45xjym5jJtAmbXXwWJ_Aose7goOE7XrTWGC4TOmtjOF0oVzEyfLBf_MTPfvBFSHt7BQZj0jZwi-rjkMaDaviaZP2tSsiFCaxZ0qZ6cYIjBDZlQCBg&__tn__=-]K-R

